
 
 
 
 

 

Protokoll der 6. PeKo-Sitzung vom 24. Januar 2019 

 
Anwesend: A. Blanchard, F. Bay, D. Kalbermatter, J. Müller-Gantenbein, Y. Ogg, R. 

Pascolo, C. Sauder Engeler, D. Stark,  N. Staubli-Vieli, A. Wittek 

Entschuldigt: S. Karlen, L. Keller, R. Racine, P. Salzmann 
Ständiger Gast HK: R. Baumann (entschuldigt), N. Staub (entschuldigt) 

Gäste:   - 

Protokoll: J. Müller-Gantenbein  

Zeit:   15:00-18:15 Uhr 

Ort:   Sitzungszimmer (SOK B 1), Sonneggstrasse 23, ETH-Zentrum, 8092 Zürich 

Traktanden 

 
1. Protokoll der 5. Sitzung vom 20. Dezember 2018 
2. Mitteilungen des Präsidenten 
3. PeKo+: weiteres Vorgehen 
4. Berichte aus Kommissionen und Ressorts 
5. PeKo Newsletter: Arbeitsgruppe 
6. Erfa-Sitzung mit den Delegierten aus den Departementen: 17.04.2019, 16-17h, HG 

G19.1 
7. Varia 

 
Der Präsident begrüsst die anwesenden Mitglieder zur 6. Sitzung der PeKo und entschuldigt die 
abwesenden Mitglieder.  
 
1. Protokoll der 5. Sitzung vom 20. Dezember 2018 
 
Das Protokoll wird angenommen und verdankt. 
 
2. Mitteilungen des Präsidenten 

• Das Informationsblatt „Arbeitszeit“ der HR ist an alle PeKo-Mitglieder verschickt worden. 
Dazu wird angemerkt, dass die PeKo gerne wissen möchte, ab wann das Infoblatt auf 
der HR-Webseite aufgeschaltet wird. Die PeKo wird sich bei HR erkundigen.  

• Es wird festgehalten, dass dieses Merkblatt erst zuallerletzt noch der PeKo zugestellt 
worden ist, um auch unseren Input anzufragen. Wir sollten jeweils früher in Prozesse, 
die direkt das administrative und technische Personal betreffen, von HR eingebunden 
werden.  

• Die PeKo hat sich mit Andreas Baumann (Case Management SL) getroffen. Die 
Anstellung von Andreas Baumann wurde von der neuen Schulleitung verlängert bis Ende 
2019.  

• Das PeKo-Neujahrsessen wird am Mittwoch, 6. Februar 2019 im Bellavista stattfinden. 
Bisher sind 25 Anmeldungen eingegangen.  
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• Die PeKo-Klausur 2019 mit dem Thema ‚Laterales Führen’ ist für den Dienstag, 25. Juni 
und Mittwoch, 26.Juni 2019 in der Villa Hatt geplant. Eva Gottschewski (POE) führt den 
HR-Kurs durch. Sobald das Einverständnis von VPPR Weidmann da ist, werden alle 
PeKo-Mitglieder eine entsprechende Mail erhalten, damit auch ihre Vorgesetzten eine 
Grundlage haben, um die zwei Seminartage zu bewilligen. 

• Das Erfa-Treffen des ETH-Bereichs bei der WSL in Birmensdorf ist provisorisch für den 
20.05.2019 geplant. Ein ‚save-the-date’ wird an alle PeKo-Mitglieder verschickt. 

 
3. PeKo+: Weiteres Vorgehen (R. Pascolo) 

• Zuerst entstand die Idee einer Datenbank. In der AG mit Wittek, Karlen, Pascolo und 
Sauder wurde diese Idee dann weiter ausgebaut. Es haben Gespräche mit Prof. Hierold 
(ETHZ) und Hans Widmer (Novartis) stattgefunden. All dies wurde intensiv diskutiert und 
hat schliesslich dazu geführt, dass auf eine ETH+-Projekteingabe zugunsten einer engen 
Zusammenarbeit mit HR verzichtet wurde. Im Dezember 2018 fand ein Treffen mit den 
HR-Vertretern Käppeli, Doege und Vonesch statt, wo die Idee der Datenbank bei HR 
nach anfänglicher Skepsis gut aufgenommen worden ist. HR hat versprochen, sich 
diesbezüglich wieder zu melden. Bisher hat allerdings noch keine weitere 
Kontaktaufnahme stattgefunden. Die PeKo wird sich ihrerseits bei HR erkundigen.  

• In diesem Zusammenhang kommt die Ausschreibung der Nachfolge von N. Staubli-Viehli 
zur Diskussion. Wiederum wurde eine vorher eindeutig administrativ deklarierte Stelle 
nun mit einem akademischen/wissenschaftlichen Anspruch ausgeschrieben. Es findet 
sich keinerlei Hinweis mehr, dass auch nicht akademisch qualifizierte Bewerbungen 
akzeptiert würden, obwohl die Stelle dann administrativ eingereiht werden wird (FS6 oder 
ähnlich). Von der PeKo wird dieses Vorgehen, wie bereits mehrfach erwähnt und 
gemeldet, als nichtakzeptabel beurteilt.  Der PeKo-Präsident wird dieses Inserat mit den 
früheren direkt bei der Aussprache mit dem VPPR Weidmann vorlegen und ansprechen. 
Als Sofortmassnahme wird von der PeKo ein Mailvorschlag erarbeitet und direkt an 
Vonesch geschickt.  
 

4. Berichte aus Kommissionen und Ressorts 
 
Gastronomiekommission (R. Pascolo / D. Stark) 

• In der Woche 28.1.-1.2.2019 findet ein Treffen mit den Caterern statt. 
• Die Idee von ‚blind dates’ zum Mittagessen wird vorgestellt und Beispiele von anderen 

Hochschulen genannt.  
•  

Krise & Suizid Netzwerk (D. Stark) 
• Am 23.1.2019 hat das erste ‚Krisenkaffee’ im 2019 stattgefunden. Eine spannende 

Sitzung mit Schwerpunkt auf Suiziden in der Hochschul-Umgebung.  Auch an der ETH 
Zürich sind mehrere Suizide jährlich zu verzeichnen.   

 
Strategiekommission (A. Wittek) 

• Die 1. Sitzung 2019 findet in der Woche 28.1.-1.2.2019 statt. Momentan werden die 
Departements-Strategien (max. 5 Seiten) ausgearbeitet. Zur nächsten Sitzung wird der 
neue Präsident Mesot erwartet.  
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Hochschulversammlung (C. Sauder) 
• VPFC Perich hat an der Dezembersitzung aus der SL berichtet. Themen: PostDoc 

Saläre; Waldlabor Hönggerberg, neue ETH Grants Fellowships etc.  
• VPFC Perich hat einiges zum Refine-Wechsel 2018/19 mitgeteilt (Details im HK-

Protokoll). 
• Unsere Delegierte im ETH-Rat, Kristin Becker, informierte, dass Fritz Schiesser, ETH-

Ratspräsident, per Ende April in Pension gehen wird. BR Guy Parmelin, Vorsteher des 
Eidgenössischen Departements für Wirtschaft, Bildung und Forschung wird einen 
Nachfolger benennen. 

• Der Dialog mit ETH-Rat ist am 18.06.2019 mit dem Hauptthema ‚Doktoranden’. 
• Die Teilrevision des ETH-Gesetzes befindet sich in der Anhörung beim Bundesrat 
• Die HV hat die AG Interne Kommunikation reaktiviert. Den Vorsitz der AG hat Christopher 

Sauder.  
• Auf die Fragen an HR Direktor Vonesch zum Case Management an der ETH Zürich, 

antwortete er, dass alles zufriedenstellend verläuft und eine zweite Stelle geschaffen 
wurde.  

• Bei der AG Führung vertritt Karlen die PeKo. 
• Es wird eine Personalbefragung 2019 geben. Die PeKo hat sich vorgemerkt, 

nachzuhaken, um frühzeitig miteinbezogen zu werden.  
 
Ressort: ETH Start (L. Keller) 

• Auf die Mailanfrage von Anna Bendel, ob ‚transfair’ sich den PeKo-Vertretern beim ETH-
Start anschliessen dürfe, hat die PeKo dies abgelehnt, da es sich bei transfair um einen 
Sozialpartner handelt und nicht um eine Personalvertretung. Dies ist auch so an HR-
Direktor Vonesch kommuniziert worden. 
 

Ressort: Barrierefreiheit (R. Racine) 
• Post HIL ist für Personen mit Gehbehinderung immer noch nicht gut vom Stefano-

Franscini-Platz aus erreichbar. Es muss ein grosser Umweg durch das HIL-Gebäude 
gemacht werden. Dieser Themenkomplex wird auch für die Aussprache mit dem VPPR 
Weidmann vorgemerkt. 
 

5. PeKo Newsletter: Arbeitsgruppe  
• Es soll in Zusammenarbeit mit der HK ein regelmässiger PeKo Newsletter aufgesetzt 

werden. Der PeKo-Präsident wird die AG mit Einbezug des Ausschusses leiten. Ein 
erster Themenschwerpunkt könnte die Definition von Arbeitszeiten, Pausenregelungen 
etc. sein. Die praktische Ausführung des geplanten Newsletters könnte dann so 
ausschauen, dass erstmalig ein Mail ‚an alle’ verschickt wird. In diesem Mail wird es 
einen Link geben, wo sich Interessierte für den Newsletter anmelden können. Inhaltlich 
ist angedacht, dass jeweils 3-5 Schlüsselthemen angesprochen werden, damit die Leser 
sehen, woran die PeKo arbeitet, welches Themen sind, die uns aktuell beschäftigen. 
Detaillinformationen könnten dann direkt bei der PeKo eingeholt werden (Webseite).  

 
6. Erfa-Sitzung mit den Delegierten aus den Departementen: 17.04.2019, 16-17h, HG G19.1  

• Für die Erfa-Sitzung mit den Delegierten aus den Departementen und ZO haben der 
Direktor HR, Lukas Vonesch und Lea Zwimpfer von der HR ihre Beteiligung zugesagt 
und werden sich den Fragen stellen. Ein Fragenkatalog wird momentan 
zusammengestellt, die Delegierten und die PeKo-Mitglieder sind aufgefordert worden, 
ihre Fragen an die PeKo einzureichen. 
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PeKo-Jahresbeginn-Essen:  
Mittwoch, 6. Februar 2019, 18:30 im Restaurant 
Bellavista auf dem Hönggerbeg 
 
Nächste Sitzungen: 
 
Donnerstag, 14. Februar 2019, 15:00 Uhr, SOK B1 
Donnerstag, 28. März 2019, 15:00 Uhr, SOK B1 

7. Varia:  
 

• Roundtable: David Müller konnte noch nicht erreicht werden, da er längere Zeit 
abwesend war. Wir möchten mit ihm eine ‚Ersatzplattform’ zum Roundtable diskutieren, 
da sonst die Gefahr besteht, dass diese wertvollen Informationen verloren gehen. 

• Die Anfrage bei Print Service betreffend erweiterten Öffnungszeiten auch über Mittag ist 
noch ausstehend und wird auch sobald als möglich mit David Müller besprochen.  

• Es haben sich diverse Mitarbeitende von Dienstleistungseinheiten über die grosse 
Arbeitsbelastung bei knappem Personal (meist in Teilzeit) beklagt. 

• Dienstjubiläen werden nicht länger als Liste im ETHis aufgezeigt. Neu werden die 
Vorgesetzten 2 Monate vorher benachrichtigt. Offenbar werden die AssistentInnen ins 
CC: genommen. Ein Jahresüberblick der Jubiläen wäre sehr wünschenswert.  

• Funktionsstufen werden nicht mehr aufgezeigt, sondern die Anstellungscodes mit A für 
Admin, T für Techniker.  

• Zuteilung Arbeitsplatz heisst neu Langzeitaufenthalter. Es handelt sich dabei um einen 
sehr uneleganten Prozess, der momentan zudem weder richtig kommuniziert ist noch 
funktioniert. 

• Der PeKo-Präsident beantragt, die Sitzung vom 21.3.2019 auf den 28.3.2019 zu 
verschieben. Es wird dazu ein Doodle aufgesetzt. 

 
 
jmg, 24. Januar 2019 
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